

LA LUCHA

PERIÓDICO BISEMANAL.

Alcoy.—Un mes. . . . 0.50 ptas.
Provincias.—Un mes. . . 0.75 .
Comunicados, reclamos y anuncios á precios convencionales.

Pago anticipado.

Año I.

Alcoy, Viernes 24 de Noviembre de 1893.

Núm. 10.

FLEVIT SUPER ILLAM.

Tal vez el inspirado Simonet que tan bien supo reflejar en su lienzo las tristezas de una ciudad en la agonía, los negros presagios de una maldición cercana y de una ruina inevitable, habrá sentido en Melilla, cuadro iluminado con todas las amarguras de una nación decadente, los mismos calofríos, la misma fiebre creadora que diera sentimiento y vida á su Jerusalem moribunda.

El nombre del insigne artista que miró el suelo africano como campo abierto á concepciones soberbias en que destacárase magistral y gallarda la figura nacional, vendada y vencedora, suscita á la fantasía la aparición de aquel lienzo, de pinceladas maestras, de colores sombríos, de ambiente de dolor que lleva á pensar y á creer en un augurio tristísimo para nuestra España de ahora. Y si el *Flevit super illam* deja en el alma una impresión de desconcielo y nos arrastra á una retrospectiva harto amarga, el momento presente, la realidad actual de nuestra patria, nos sume en el mas hondo quebranto, en la más desesperante inquietud á presencia de peligros que amenazan, de desventuras que se avecinan.

Una labor constante de perniciosos efectos; un abandono culpable de consecuencias funestas; la atención exclusiva al interes del partido, al prestigio de una política cuya bandera ha preterido la patria, enalteciendo un credo de deslumbrantes promesas; la impericia elevada en hombros del servilismo á expensas de concesiones absurdas; la inbriga y el pandillaje, zancorrones de un pueblo desorientado por elocuciones demoleadoras, en los críticos períodos de incubación de ideales nuevos; la encarnación del odio de la secta ó del furor del fanático sobre pedestales que dejaron consagrados venerandas instituciones; el afán del medro y la ambición personal sirviendo de luz directora desde las alturas gubernamentales, son causas poderosas que convergen con impulso irresistible á la rápida destrucción de nuestra grandeza antigua, á la segura impotencia de nuestra energía presente.

Fuimos un pueblo de gigantesca talla, de prestigioso empuje; fuimos un pueblo grande que pudo hallar pequeño el mundo para estender su sombra; fuimos epopeya viviente y perdurable hazaña, mientras habia en nuestra frente un ideal, en el alma una creencia y una espada á su servicio. Hoy las nuevas orientaciones, las modernísimas tendencias han oscurecido ese ideal, aduleando su sentido verdadero; se ha arrancado aquella creencia santa y se ha escindido su sentimiento vigoroso; rota yace la espada toledana que sustentara con honor los combates de la fé y la integridad de la patria; no hay bandera que nos lleve á la victoria, ni hay brazo que sustente esa bandera. Falta alientos en el alma y fibras en nuestros músculos; somos una raza decadente que al olvidar sus tradiciones sin mancha ha escrito sobre su frente la condena de su grandeza. ¿Qué queda ya de aquel pueblo que unció á su carro majestades y realcezas? ¿Qué queda ya en nuestro escudo que recuerde sin tristeza las barras de Aragon y las torres de Castilla?.....

Descarnado peñon que llega mar adentro como queriendo acercarse á la costa mala-gueña, nuestra plaza de Melilla, sepulcro de viejas hazañas, siéntese herida por el látigo de la kábila.

Tardos para vengar la ofensa, han pasado dos meses sin que nosotros hiciéramos sentir en aquel suelo el peso de nuestra indignación, la fuerza de nuestros alientos. Mójense de nosotros y ultrájannos con salvaje inundo marroquíes y riffeños, señores de nuestras trincheras, domiadores de nuestro campo.

Y para responder á su ultraje, para hacer morder el polvo á una horda de salvajes, ¡qué vergüenza! no teníamos cañones,

ni fusiles, no teníamos portrechos de guerra ni material de campaña.

La lección ha sido clara, elocuente; hemos echado una mirada atrás y se nos ha presentado el pasado tan grande como pequeño el presente. En el rápido inventario de nuestra decadencia hay datos que hablan con una lógica irrefutable que envuelven una síntesis abrumadora: ¿Qué han hecho nuestros gobiernos?

Si mañana una conflagración europea nos obligara á una guerra internacional, frente á esos contingentes bien organizados, frente á esos armamentos superiores de las potencias: ¿qué resistencia podríamos oponer, si apenas tenemos vigor para rechazar las invasiones de unos moros andrajosos?

Miremos al porvenir; somos otra Salem amenazada de desgracias inmensas, de próxima ruina; y si los errores de arriba fecundan y aceleran la destrucción de nuestra amada patria, respondamos á sus torpezas con el vigor de un pueblo que tiene conciencia de su valer y de su misión en el mundo. No en balde la Providencia le enclavó como lazo civilizador entre la cultura Europa y el Africa salvaje; no en balde fuimos los primeros que llevaron el estandarte de la cruz á aquella tierra abrasada.

Después de los innumerables desaciertos cometidos por este Gobierno en el desdichado asunto de Melilla, nada podía ocurrirle peor que la presencia del hermano del Sultán en las inmediaciones de nuestra plaza, sin que nuestro valiente y sufrido ejército haya dado una muestra cumplida de su valer, demostrando con ello que no necesita de las tropas sarracenas para castigar á los riffeños y hacer respetar el territorio y la dignidad del país.

Sabia Europa, sabia el mundo civilizado que España no ha necesitado nunca de con cursos agenos para castigar las rebeliones rifeñas ó las insolencias marroquíes.

Hoy solo puede saber que, tras de cincuenta y tres días de inferido el agravio á nuestro pabelon y muchos é inútiles preparativos, el agravio subsiste, aumentado inmensamente por tropelias posteriores á la desgraciada jornada del 2 de Octubre.

Si el Gobierno acepta las consecuencias lógicas á las promesas del Sultán, nuestros soldados habrán de presenciar, ardiendo en justa cólera de venganza, como las tropas del Emperador marroquí castigan á las kabilas insurrectas y nos favorecen en nuestro exclusivo derecho. Entonces ya sabe el ejército español lo único que le resta que hacer. Volver á Kapaña.

Y si nó lo acepta, lo que era facil terminár en los primeros días con un combate, sacrificando nada mas algunos hombres, es muy posible se convierta en guerra y nos cueste millares de hermanos queridos y el aniquilamiento de nuestra Hacienda.

Esto mas tendrá que agradecer la nación á la incapacidad de un ministro, que la fortuna valediosa encumbró hasta el palacio de Buenavista, sin título ni merecimiento alguno para ello.

Si por fin se acuerda en Consejo de ministros que el Sr. Lopez Dominguez vaya á Melilla, á encargarse del mando en jefe del ejército de operaciones, llevaráse allí una tienda de campaña que tiene tres metros de circunferencia y en su parte interior está revestida de seda; lleva cama de campaña, tocador, etc.; además tiene otra tienda para el Estado Mayor.

Se asegura que la en que ha de alojarse el general Lopez Dominguez, costará la friolera de dos mil duros.

Mejor empleados estarían esos duros en socorrer heridos, y los chirimbolos de la tienda en casa del ministro y él en la cama, que no dando órdenes desde el ministerio, ni dirigiendo más campaña que la de acostar sus hijos, si los tiene.

Como consecuencia de la bonísima organización para movilizar las reservas, el martes

se reunieron en el pueblo de Getafe unos cuatro mil hombres.

Por las últimas noticias se sabe que tenían:

- Frio.
- Hambre.
- Sed... de agua, vino ó justicia.
- Cansancio.
- Miedo.
- Y no tenían
- Dinero.
- Ni dónde comer.
- Ni dónde dormir.
- Ni dónde descansar.
- Ni posibilidad de saber dónde iban.

Hasta que les dieron dos reales y una carga de caballería con desagradables consecuencias.

Para poder pensar ahora.

«De Getafe al Paraíso.»

¡A cuantas responsabilidades se hace acreedor el gobierno por el vergonzoso abandono en que tiene todo lo que es de honra é interés para España!

No ganamos para sustos.

Después de los muchos sacrificios que ha tenido que hacer la nación en hombres y dinero y las infinitas ofertas de nuestros gobernantes de que serian castigadas fuertemente las indómitas y salvajes hordas del Riff nos sale el Sr. Presidente del Consejo de Ministros diciendo, impresionado á lo que se comprende por lo que le manifestó el ministro de Estado, Sr. Moret, que de lo dicho no hay nada, que la guerra es muy costosa y asunto muy pícaro, que la campaña de Melilla carece de objeto, que el territorio del Riff no nos sirve para nada de Dios la cosa, que los soldados alevosamente asesinados en Sidi Aguariach y en Cabrerizas, allí se quedan mutilados por los moros y clamando venganza que España—es decir, España no, que es demasiado heroica para dejar quieto el ultraje—sino un Gobierno incapaz de comprender las leyes del honor les niega; que debemos volvernos tranquilamente á casa, encomendando á las buenas disposiciones de un sultán marroquí y de una diplomacia inmensamente más habil que la de nuestro ministro de Estado, el cuidado de arreglarlo todo; que es preciso dejar en medio de la calle los millones tirados, sin ir á buscar una indemnización que nos permita recogerlos con aumento.... francamente, es cosa muy fuerte para que la dejemos pasar sin enérgica protesta, y sin pedir, caso de que sea cierto lo que se atribuye al Sr. Sagasta y sean sus declaraciones traducción fiel del pensamiento del Gobierno, que el país entero, abstracción hecha en absoluto de la política, barra á estas kabilas gubernamentales, mil veces peores que las kabilas del Riff, porque si aquéllas asesinan á nuestros soldados y mutilan después sus cadáveres, éstas deshonran á la patria y se ceban y profanan luego su decoro.

Si de esta suerte se acaba la guerra y de ese modo secundan el noble y entusiasta grito de todos los españoles, el baldón de ignominia que caería sobre nuestros gobernantes, estaria en razon directa á las infamias que cometerian no vengando, como se merece, la afrenta inferida á nuestra honra nacional y á la sangre derramada de nuestros soldados.

¡Para esto se habrá puesto buco el Sr. Sagasta....!

LA OPINION.

España, añade una página de luto y de quebrantos á la gloriosa epopeya de su historia nacional. Empeñada en homicida guerra contra un pueblo salvaje para quien son jerigonzas y sutilezas incomprensibles el lenguaje del honor y las advertencias de la senda diplomática y abatida al peso de catástrofes horribles que la aniquilaron interiormente, apenas si tiene fuerzas para soportar el fardo pesado de sus infortunios y pensar en la solución del pavoroso problema econó-

mico; en las asechanzas traicioneras del anarquismo y los amagos funestos de profundas escisiones en el cuerpo político.

Mil conflictos, solicitan la intervención acertada y eficaz de nuestro gobierno, cuya actividad directora, impotente por sí misma para restituírnos la paz exterior y el florecimiento interior, se mueve lentamente y con torpeza en el círculo vasto de sus desaciertos. Falta al pensamiento que preside su obra, elemento importantísimo de la política práctica del moderno régimen representativo; la inspiración del criterio público, la aquiescencia y aprobación de la opinion popular, y el gobierno cuyos actos son reprobados por esta, no puede gestionar con acierto los negocios públicos, porque sus esfuerzos no satisfacen las exigencias de la nación.

En las circunstancias críticas por que atraviesa nuestra vida nacional, es cuando con mayor cuidado se deben recoger y compulsar las corrientes de la opinion pública, que alienta y deplora, condena y ensalza, porque es la patria para el soldado de la guerra y los desvalidos de la desgracia, y es la voz del pueblo soberano que condena á los que desoyen sus mandatos. El pueblo, despierto de su marasmo á la realidad de la vida, vigila, ojo avizor la obra del gobierno, por que sintió que se despreciaban su legítimo entusiasmo y sus gritos de venganza, oleada de patriotismo candente y avasalladora, que escalando las alturas del poder, pedía con imperio reparacion cumplida á nuestros derechos violados, cuando nuestra gloriosa bandera era humillada en los arenales africanos. La nación se sintió ofendida por aquel gobierno popular, que atribuyó á acaloramiento y patriotería lo que era manifestacion de los impulsos generosos de la noble raza española y lió más en las famosas negociaciones con un Sultán de problemática residencia, sin cuidarse de que entre tanto la ofensa quedaba impune y quebrantado el honor de España.

Las notas diplomáticas, no dieron fruto; lo presentia la opinion al afirmar que no habia arreglo donde mediaba la injuria y el asesinato, pero sus clamores no encontraron eco sino en la prusa, su hermana y órgano fiel, que sin distincion de matices políticos y diferencias de escuelas, acabó la conducta gubernamental con el triste cuadro de sus desaciertos.

La opinion y la direccion suprema de los destinos públicos, van disociadas siguiendo derroteros opuestos, y se inicia, por tanto, el desequilibrio político desde el momento que el gobierno se desentiende de los dictados de la opinion, expresion fidelísima y exacta de las necesidades y aspiraciones nacionales. y como á tal de necesidad computacion para los que ejercen la accion directora de la sociedad, y aun para los que militando en los partidos tratan de imprimir nuevo rumbo á la vida nacional. Y esta necesidad, se manifiesta con mayor imperio cuando los poderes constituidos se inspiran en los ideales democráticos y los presentan como el elemento que ha de informar su obra política y administrativa; por eso el desprestigio de un gobierno democrático estriba en un fallo contradictorio de la opinion pública.

Preciso es, por tanto, que los que en épocas normales hablan del criterio comun de la opinion, y con jactanciosa reverencia nos dicen que *pubsan la opinion publica* para obrar, cuando en la sociedad existe choque de aspiraciones encontradas, pongan en práctica en estos momentos críticos, ahora que el sentimiento nacional es unánime lo que la opinion pública exige con perfecto derecho. Y si nuestros gobernantes perseveran en su conducta, posponiendo los sagrados intereses de la patria á los de partido, y en vez de combinar planes de ataque para la guerra y económicos para la prosperidad interior del país, se entretiene en zanjar disidencias y suavizar rozamientos en el seno de la situacion, con su culpa, llevará el con-

este
iem-
pe-
y
más
ará
an-
pe-
viri-
con
ores
ve-
u la
cau-
pue-
s su
atos
bro-
las
hoy,
ueva
ro á
on y
ecian
ibra-
n de-
reune
te, se
as.
deca-
la es-
abri-
perar
e (co-
la de
serie
boza-
zurca,
menos
is por
cultu
ra zar-
t todos
teatro
ros es-
grose-
hecho
démica
enos, y
mayor
aque-
en esta
aro que
par de
la gus-
oma no
un alar-
tas mal
l círculo
arias se
de mo-
cias por
era mu-
maestro
ionad mi
y, y del
do ma-
no es
ino Don
textual
luido de
salzar las

digno castigo, y la voz pública, acusadora implacable de sus desgracias, les hará bajar del poder donde les había encumbrado en los tiempos de los ofrecimientos y promesas.

CASCOTES POLITICOS.

No, no, esta vez debemos dejarle en paz. Tanto Serpis, tanto Serpis... A cualquiera le fastidia ya!

Pasemos á las conquistas. O consultas.

Se desea saber si el que ha contraido un compromiso formal, puede impunemente faltar á él.

Contestacion telegráfica:

—¿...? ¡...!...

Contestacion epistolar:

—La debacle.

(Por escotillon)—Ciertas cosas no son para consultadas.

Se susurra que el Circulo Liberal alcoyano, vá á sufrir una metamorfosis.

En adelante se llamará Circulo Canalejista.

¡Medida salvadora!

Otra metamorfosis:

Algunos caracterizados fusionistas suscriptores al Herald de Madrid, en adelante dejarán de serlo.

Resumiendo: Fusionistas que abandonan su nombre por el de canalejistas; canalejistas que abandonan el diario del joven exministro... No lo entendemos.

La solucion en el Gurugú.

Para ojo, el de Paco Abad. Donde lo pone... pone...

Verán ustedes.

Se nos dice que la candidatura posibilista de D. Fulano de Tal, ha levantado una polvareda entre los posibles.

Se nos dice que D. Zutano de Cual tambien concejal posibilista, no admitira el cargo.

¡Caracoles! ¿Qué vista la de don Paco!

Donde pone el ojo...pone... Nada que tiene buen ojo.

Otro que tiene buen ojo.

—«Como en la presente eleccion no han habido protestas, es seguro que serán proclamados todos los candidatos que aparecen con mayor número de votos.»

¡Hombrel...! ¿Qué prediccion! ¿Qué seguridad!

Y la candidatura Rouen Non no es segura? Seguramente no estarin asegurada.

Vamos...

De arboricultura.

Parece que en vista de la helada de hoy, cierto arboricultor arrancará los perales de un huerto.

¡Jjem...

Se regalará un ejemplar de las Ordenanzas Municipales al que dé la solucion del anterior gerogifico.

Comunicado.

«Sr. Director de etc. etc. etc.»

Dos columnas y media de yo soy mas guapo, y siete firmas al pié.

¡Cuidado que les gusta charlar á estos hombres y verse en letras de molde!

¡Inocentes desahogos!

Cómo viaja el Sultan

En un libro que acaba de publicar un militar distinguidísimo, D. José Alvarez Cabrera, y que se titula La guerra en Africa, hallamos muchos datos de gran interés sobre la situacion militar y las costumbres marroquíes.

Reproducimos á continuación un fragmento de tan excelente obra.

Cuando el sultan de Marruecos se traslada de capital á capital, ó emprende algunas operaciones militares para reducir á obediencia á las kabilas que se rebelan ante su despotismo, el ejército que le acompaña observa el orden siguiente:

1.º El Askar, con todos sus contingentes de las distintas poblaciones, subdivididos en secciones.

2.º El Naiba, contingentes á caballo de las kabilas que no son majzen.

3.º El Gaiz, milicias de las kabilas majzen.

4.º La artilleria con sus 2.000 plazas, 11 ametralladoras, dos cañones de grueso calibre llevados en camellos, unas 30 piezas de montaña conducidas en mulos y cuatro obuses, todo en regular estado, manejado con poca pericia y procedente de distintos rega-

los hechos á Maley-el-Hasan por las distintas naciones europeas.

5.º El tabór ó batallon del Askar, llamado Jarraba, con su Naba, banda militar compuesta de unos 80 músicos, cuyas tocatas forman una algarabía infernal.

6.º El sultan seguido de la familia imperial, de sus mujeres, sus esclavas y sus concubinas.

7.º El Naiba, nuevos y más numerosos contingentes montados de las más fieles kabilas no majzen y otra fraccion del Gaiz que escolta la impedimenta.

El conjunto de todas estas gentes se llama en el país El-majal-la, ejército que hace por lo regular jornadas excesivamente cortas.

Llegado al sitio destinado para acampar, se arman con vertiginosa rapidez un sinnúmero de tiendas, entre las que descuella la del sultan, rodeada por un círculo de otras más pequeñas medio ocultas detrás de una muralla de lienzo que encierra el augusto recinto, cuidadosamente custodiado al exterior por fuertes destacamentos de tropas. A unos 2.000 pasos de la tienda imperial se sitúa una batería, cuyos disparos anuncian solemnemente á la kabila ó kabilas próximas la llegada de su soberano y despótico señor.

Cada disparo sin bala cuesta á la kabila próxima una crecida suma, y si el cañoneo se repite dos ó tres dias sin cesar, como acontece á veces, indica que está decretada la ruina de la mencionada kabila.

Pero, de todos modos, en el campamento, viajando el sultan, es costumbre disparar un cañonazo á la salida de sol, otro al Maghreb ó puesta del mismo, y el tercero al azá ó hora de recogerse, equivalente á un toque de silencio.

Las tiendas que usan en campaña los moros son de cuatro clases.

La kobia; en forma de cúpula cónica, sostenida por un palo central y unida al suelo por medio de una pared de lienzo.

La uchak; se diferencia únicamente de la kobia en que está sustentada por dos palos unidos por su parte superior por otro trasversal, lo cual altera la forma cónica; en esta tienda se guardan el sultan del azir (ministro); el miralay y los bajás usan de ambas tiendas, y los agas ó jefes del Askar, de la primera.

El Yzain; en forma de cono perfecto, cuya armazon es un simple palo. Bajo esta clase de tienda se cobjan las mujeres del sultan, los jefes ó segundos jefes de labor ó batallon los alcaides de kuds-etniti, sus oficiales, el Askar, el gaiz y los soldados de las kabilas.

El kaiton; formada con dos palos con un travesaño en lo alto que los une y sobre el que se tiende fuertemente unaancha tira de lona sujeta con estacas al suelo por entrambos lados y completamente abierto por su parte anterior. En esta tienda buscan abrigo los vendedores de comestibles, los que expenden té, azúcar, pan etcetera, y cuantos se dedican á alguna industria, arte ú oficio en el campamento.

El aspecto general que á vista de pájaro presenta un campamento moro es de un vasto sino redondeado formado por un enorme círculo central y rodeado de un sinnúmero de más reducidas circunferencias.

Cerca del sultan acampa el tabór ó batallon del Askar llamado Jarraba, estando enlazado el recinto de las tiendas por semicírculos al N y S, formado por tantos campamentos igualmente circulares cuantos son los contingentes de las kabilas, cuyos jefes se sitúan con sus tiendas alrededor de las del sultan.

Este puesto de honor para ellos es de seguridad para el sultan que allí los tiene como en rehenes y completamente aislados de la gente de guerra del país.

(Se continuará.)

NOTICIAS LOCALES.

Algunas señoritas de nuestra distinguida sociedad, se dedican activamente á la confeccion de hilas y vendajes para los soldados heridos de nuestro ejército en el campo de operaciones del norte de Africa.

Estos socorros serán entregados oportunamente á la Junta local constituida en Alcoy para enviar recursos á Melilla.

Ociosas son cuantas alabanzas tributemos á nuestras caritativas paisanas, al realizar un acto que en sí mismo lleva la justa recompensa, interpretando los nobles sentimientos de la caridad y del patriotismo.

Mañana espira el plazo para la cobran-

za de la contribucion territorial é industrial correspondiente al segundo trimestre del actual año económico de 1893-94.

Ayer salieron para la capital valenciana, nuestros queridos amigos D. José Espi y D. Francisco Barceló, acompañados de sus distinguidas familias.

El maestro Espi, lleva en cartera su nueva produccion lirica Aurora, completamente terminada, la que, dada la última mano á su instrumentacion, será remitida á la Corte donde brevemente se estrenará.

Al despedir á nuestro distinguido paisano, le deseamos el triunfo franco y lisonjero que seguramente han de conseguir sus inspiradas notas.

La aristocrática sociedad Circulo Valenciano cumpliendo su acuerdo de premiar los grandes méritos de la musica Primitiva de nuestra ciudad, agradecida á su excelente proceder artistico en el cumplimiento de su contrata con dicho Circulo, para tocar en su pabellón durante la pasada feria de julio, tiene adquirido al efecto un valiosísimo regalo consistente en un ramo de laurel de oro y plata al que vá prendido un precioso ramillete de flores artificiales por no lazo de raso azul pálido en el que se lee una sentida dedicatoria.

Este regalo será entregado á La Primitiva, con gran solemnidad en el mismo Circulo Valenciano, cuando nuestra música vaya á la capital del Reino con motivo de las fiestas del Congreso Eucarístico y si por circunstancias imprevistas no pudiera asistir á dichas fiestas, vendrá, comisionado para ello, el Presidente ó Vice-presidente del Circulo.

Gran distincion es para La Primitiva esta manifestacion de simpatía que el Circulo Valenciano la dedica, debida en gran parte á las activísimas gestiones del vicepresidente de la referida sociedad D. Pablo Beltran entusiasta de nuestros músicos; y por lo que damos á la Primitiva nuestra más sincera enhorabuena, esperando que este premio le sirva de estímulo para conseguir ulteriores triunfos.

El próximo lunes, segun nuestras noticias, daran comienzo las obras de construccion de la cañeria que conduce las aguas potables hasta el puente de San Roque.

Para esto, será preciso privar por algun tiempo de agua a las casas pertenecientes á la segunda zona de ensanche, pues hay que sustituir los tubos actuales por otros de mayor calibre.

No podemos menos de recomendar al director de tales obras, se haga esta molestia lo menos sensible que se pueda á los vecinos.

El reglamento de Policia Urbana es, desde hace tiempo letra muerta para nuestros gobernantes. Por todos partes vemos infracciones de sus artículos y desprecio de sus leyes, pero cuando estos implican peligro para el público, no podemos menos que denunciarlos llamando la atencion, no de las autoridades que sabemos han de desatender nuestras indicaciones, sino del criterio y la opinion publica á quien tenemos el deber de ilustrar con nuestras noticias.

Decimos esto, por que hemos visto son bastantes las casas que amenazando ruina, continúan habitandolas con gran detrimento de nuestras ordenanzas y peligro de sus moradores.

El 20 del corriente fué, denunciada á la autoridad local la casa número 17 de la calle de S. Buenaventura, por no ofrecer garantía ninguna de estabilidad y solidez.

Tambien ha sido denunciada una casa situada en la calle de San Blas, izquierda á la del Carmen, en la que teniendo ruínosa la fachada de que mira á esta última calle, pa-

rece se han hecho algunas obras que terminantemente prohibidas en las ordenanzas municipales.

¿No podría V. señor alcalde, hacer cumplir mejor las leyes, ya que V. no las cumple?

En la administracion de Loterias de esta ciudad, se han recibido ya los billetes que corresponden al próximo sorteo de Navidad, el cual consta de 54000 billetes á pesetas cada uno, divididos en decenas de 50 pesetas.

Los premios mayores son: el primero 3.000.000 de pesetas, el segundo 2.000.000 de ptas. el tercero de 1.000.000 el cuarto de 750.000 pesetas y el quinto 500.000 pesetas.

¿A jugar pues!

En la Clínica tido Municipal se han desde el día 22 del corriente hasta hoy inclusive, los enfermos siguientes:

Table with 2 columns: Disease type and number of patients. De Medicina: 5, De Cirujía: 51, Total: 56.

Guardia para mañana

Médico.—D. José Martinez. Practicante.—D. Victoriano Coloma.

De la revista del concierto en el Circulo Industrial publicada en El Serpis del jueves próximo pasado:

«Esto en cuanto á la parte musical del concierto. En cuanto á la literaria, poco podemos decir, pues nuestros poetas brillan por su ausencia.»

Pero ¿qué D. Francisco Gosalbez Sanjaume por no es uno de nuestros poetas? Por Dios, colega; eso es una descortesía que no tiene perdon.

No podemos menos de insistir.

Llamámos la atencion del señor Alcalde acerca del deplorable abandono en que tienen sus agentes las Ordenanzas Municipales. No obstante estar en ellas bien esplicadas y terminante el art. 593, diariamente vemos se infrinje por parte de algunos vecinos de esta localidad, que se dedican á las asiduas tareas de regar los tiestos que tienen en los balcones, sin perjuicio de que recaigan tales abusos sobre los pacíficos transeúntes que continuamente vense expuestos á toda clase de peligros.

Buena prueba de ello, es lo sucedido ayer tarde á cierto sujeto, que al pasar por la calle de San Mateo se vió envuelto en un chaparrón de agua, que sin saber por donde, cayó sobre su cabeza.

Mas celo, señor Alcalde, en sus subordinados.

Regresan á nuestra ciudad, algunos reservistas por no aparecer incluidos en las listas el reemplazo de 1887, esto, debido segun aseguran los mismos, á mala inteligencia ó deficiencia de las listas de llamamiento, formadas en esta ciudad.

Tambien han regresado individuos pertenecientes á los reemplazos de 1888 y 89, pues de todos los reservistas, se ha hecho solamente una saca de unos 800 hombres para completar el batallon de Cazadores.

Aseguran los que han llegado, que en Alicante se les hizo un recibimiento entusiasta, concurriendo representacion del Ayuntamiento y corporaciones, y extraordinario número de paisanos, pero que su alojamiento fué sumamente difícil por no poder acomodarse todos los reservistas en los cuarteles de la capital reducidos para tanta gente, alojándose muchos en la Plaza de Toros.

Gran perjuicio han sufrido dichos individuos haciéndoseles pasar un disgusto y apartarse de sus trabajos, pero de todos mo-

don, m restitu dida. Hoy ble Sra sus hij Segr anos t creativ rita Pa grande Deso mo via Llam ilumina nuestra sultand los inof dad. Con las nue San Ma tava y l nuestro Moltó, Buen: funto, fi currenci ayer, de simpatía distingu queridísi hermanc Inmen mentos y si do; y si consolad se pena, festacion Si ha casantos nuestra tables tendrian para hac cinos se ácables otra co se nos a Denun La fue continu vadero principi ven á lo encontr mos har jantes, y LA No tr res de la del mar que sal brazos c nesterla que su agranda Unica cion, es alma al unidos para ser mo el se familias de aque todas a más not piramos no hem sincero tanto l En la p irase y expa que au bles d

dos, menos mal y bien venidos sean los que restituyen á sus familias la tranquilidad perdida.

Hoy ha salido para Valencia, la respetable Sra D.^a Camila Boronat acompañada de sus hijos D.^a Amalia y D. José Puig.

Segun noticias, nuestros distinguidos paisanos tienen proyectada una excursion recreativa por Italia que ofrecerá á la Señora Puig ocasiones de perfeccionar sus grandes facultades para el arte lírico.

Desearnos á nuestros amigos un felizísimo viaje.

Llama la atención el gran número de iluminados, que nocturnamente recorren nuestras calles, moviendo escándalo é insultando á los transeuntes sin protesta de los inofensivos agentes de nuestra autoridad.

Con gran solemnidad se celebró ayer á las nueve de la mañana en la parroquia de San Mauro y San Francisco, la misa de Octava y Nocturno, en sufragio del alma de nuestro malogrado amigo D. Luis Perez Moltó, que falleció el 16 de los corrientes.

Buena prueba del afecto que tenían al difunto, fué la numerosa cuanto selecta concurrencia que asistió á el acto religioso de ayer, demostrando con ello una vez más las simpatías y cariño que en Alcoy gozan su distinguida familia y en especial nuestro queridísimo amigo D. Tomás Perez Moltó, hermano del finado.

Inmensa es la aflicción que en estos momentos sufre la atribulada familia del finado; y si algún lenitivo, además del bálsamo consolador de la religión, pudiera aminorar su pena, encontrarla en la cariñosa manifestación de duelo de ayer.

Si hubiéramos de pararnos á denunciar cuantos abusos vienen cometidos en nuestra población por negligencias y lamentables descuidos en su policía urbana, no tendríamos en LA LUCHA espacio suficiente para hacerlo; más como quiera que los vecinos se ven á diario molestados por incalificables impertinencias, no podemos hacer otra cosa que insistir y marcar á su vez si se nos atiende.

Denuncia 4856.
La fuente de la calle de San José, se vé continuamente convertida en público abrevadero con gran detrimento de todos los principios municipales. Los transeuntes se ven á lo mejor obligados á dar un rodeo por encontrar interrumpido el paso, y... estamos hartos ya de denunciar hechos semejantes, y no decimos más.

LA VELADA EN EL CIRCULO.

No trataremos de describir con los colores de la hiperbole la agradabilísima reunion del martes; nada más lejos de nuestro ánimo que salirnos de la justicia mas estricta en brazos de una falsa adulacion; no han merecerla los que en ella tomaron parte, ya que su mérito, de todos apreciado, no ha de agrandarse con nuestras lisonjas.

Únicamente un sentimiento de admiración, es el que brota espontáneamente del alma al contemplar el arte y la hermosura unidos por el sublime lazo de la caridad, para servir de base á obra tan hermosa como el socorro del desvalido. Centenares de familias bendirán mañana la generosidad de aquellos corazones grandes que dirijen todas sus energias á la realizacion de los más nobles pensamientos. Nosotros, que aspiramos á representar la general opinion, no hemos de negar nuestro aplauso más sincero, que bien podemos prodigar á quien tanto lo merece.

En las veladas del Circulo Industrial respirase siempre una atmosfera de intimidad y expansión, tanto mas agradable cuanto que aumentan su atractivo los indescriptibles de nuestras alcoyanas que llevan en

sus ojos la luz de todas las inspiraciones y el encanto de las esperanzas mas risueñas.

El gusto más exquisito presidió el martes al adorno de la espaciosa rotunda del industrial; el escenario vióse convertido en perfumada estufa que tan delicadas flores habia de encerrar; la orquesta con las mas escogidas notas de su repertorio clásico, completaba á maravilla aquella hermosa creación del arte, y los *amateurs* encargados del programa, eligieron, para que nada desentonase en aquel mágico conjunto, las obras de Gounod, Gosthalt, Meyerbeer y otros apóstoles de la poesia musical.

Amalia Puig, artista de corazón que siente la música y adora en ella, hizonos apreciar cumplidamente las bellezas de una romanza hermosísima de la ópera de Boito «Mefistofele». Juanita Coderch, la retraída concertista que tan caras nos vende sus manifestaciones artísticas, acompañó de una manera magistral tan preciosa página.

Adela Gisbert Dominguez, la estudiosa discípula de D. Rafael Pascual, ejecutó, acompañada del virtuoso maestro Mira un vals de Gounod, «Los Mirtos» en que pudimos observar la limpieza de su sistema y la brillantez de su airosa precisión.

Paquita Faus, voz bien timbrada, agradable y extensa, cantó con Visconti un duo de «I Puritani» en el que resaltó notablemente su acrisolado gusto artístico, y algo más elevado que denunciaba lo selecto de su escuela. El «Aria de las joyas» es un juguete para tal tiple; el mejor elogio que de cómo la dijo puede hacerse es poner aquí su nombre. ¡Bien Paquita! D. José Jordá acompañó al piano el aria y el duo con la precisión y elegancia á que nos tiene acostumbrados.

En el siguiente número volvió al piano Adela Gisbert para tocar la «Tarantelle» de Gosthalt, obra difícilísima, escrita para maestros y que supo matizar la ejecutista con todas las delicadezas de un estudio inteligente y una aptitud poco comun.

Amalia Puig y Visconti cantaron el duo de Valentina con Marco de «Hugonot» con verdaderas adivinaciones artísticas y detalles primorosos que no podian sorprendernos en semejante pareja. Este número cerraba la segunda parte del programa. En el intermedio leyó D. Francisco Gosalbez una poesia «A España» en la que lució su inspiración potente y sus envidiables facultades declamatorias.

La última parte corria á cargo de un concertista como Jorge Mira y una aficionada como Amalia Puig que supieron poner digno remate á tan brillante fiesta.

El primero, fanático del clacisismo y adorador ferviente de los principios pianísticos pasó por las dificultades de la difícil obra de Listz «Rapsodie Hongroise» como quien se halla familiarizado con mas grandes obstáculos, arrancando al *media cola*, su amigo de todos los dias, notas sublimes y armonías de gran fortuna.

Amalia, por su parte, se propuso hacer que fuera la última una impresion inolvidable y bien podemos asegurar lo conseguido al cantar de inimitable manera el «Aria di Sogno» de L. Africana, acompañada por Juanita Coderch. Es este trozo de la partitura de Meyerbeer, página de dulzura incomparable que eleva el alma y dispone el espíritu á todas las grandezas; cantólo Amalia Puig, con verdadero amore y gran voluntad. No podemos decir mas en su elogio. Oyó muchos aplausos espontáneos, sinceros, de los que arranca la admiración y el entusiasmo, que supo pagar con usura al hacernos oír el Vals de «Romeo y Julieta» de Gounod con el que terminó programa tan selecto.

El Sr. Soler, acompañado de D. Desiderio Moltó lo habia inaugurado con una romanza de baritone de la ópera «Faust» que cantó con sumo gusto; cerrólo Amalia Puig y... nosotros no tenemos sino frases de elogio para tan distinguidos artistas.

La velada terminó á media noche dejando gratísima impresion en la selecta concurrencia, que supo colmar con nutridos aplausos la labor delicadísima de aquellas

señoritas que han puesto las dotes de su inteligencia y el iman de sus encantos al servicio de la mas santa de las virtudes. Y esas justas ovaciones que llenaban con ruidoso palmeteo el espacioso salon rotunda, y se cernian sobre sus hermosas cabezas como aureola de gloria, hubiera sido recompensa bastante á su impulso generoso, si allá en las soledades del hogar y en las tristezas de la familia, no hubiera resonado con timbre de gratitud, la voz del hijo socorrido, de la madre consolada, que llevaba al corazón de los artistas la bendición de los pobres, que es la bendición del cielo. Esta fué su mayor recompensa.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO DE «LA LUCHA».

(Agencia Mencheta.)

Del dia de ayer.

Madrid 23 (1.4 tarde)

Se sabe oficialmente que el hermano del sultan Muley-Araaf, ha escrito una carta al general Macias, indicándole la imposibilidad en que se hallaba de trasladarse ayer á Melilla á conferenciar con él, por el cansancio de sus tropas y tener que arreglar con los jefes de las kábilas rifeñas asuntos relacionados con la guerra que deseaba conocer antes de verificar la entrevista indicada.

Ayer no se vió ningun moro en las trincheras, por lo que nuestros soldados se ocuparon en destruir las que tosan hechas aquellos y los servian para hostilizar constantemente á nuestros soldados.

Ha quedado terminada la bateria que se construia inmediata al fuerte de Camellos.

Se han repartido todos los 10.000 Mauser que llevó á aquella plaza el vapor «Reina Mercedes».

Del dia de hoy

Madrid 24 (10.45 mañana)

Ayer continuó ante el Jurado de Oporto, la vista del célebre proceso incoado contra el catodático envenenador, doctor Urbino de Freitas. En su acusacion, pide el Fiscal se le aplique el máximo de la pena.

El doctor acusado al oírlo, sufrió un gran estremecimiento por la que tuvo que ser auxiliado por los médicos.

El abogado defensor, entre otras muchas razones, expuso la de que el Sr. Freitas era victima de persecucion por la justicia.

Madrid 24 (11.5 mañana)

«El Imparcial» de hoy publica un artículo sobre la probabilidad de la crisis.

Dice que seria muy conveniente una modificación del gabinete en que fueran sustituidos los ministros de Estado y Guerra.

Este cambio ministerial podría calmar grandemente el disgusto de la nacion ante los sucesos que se desarrollan.

Madrid 24 (11.25 mañana)

Hablase de haberse recibido un telegrama del general Macias dando cuenta de haberse celebrado la conferencia con el hermano del Sultán.

En él pide que el Gobierno tome acuerdo sobre la linea de conducta que deba seguirse.

Témese que surjan diferencias entre el criterio del ministro de la Guerra y el de Estado para el arreglo de la cuestion.

En la conferencia habida nada se ha hablado sobre indemnizacion.

Los puntos principales sobre que ha versado son: reconocimiento de los derechos de España en el rif; sobre las kábilas que atacaron el dia 2 de Octubre, y actitud de dichas kábilas para el porvenir.

Prende Muley Araaf se suspendan las hostilidades contra los moros y ofrece castigar duramente á los rifeños.

El general Macias contestó que nada podia determinar fuera de las órdenes recibidas y que participaria las proposiciones al Gobierno para proceder segun sus instrucciones.

Madrid 24 (12 tarde)

Quando el general Macias recibió el miércoles la noticia de que Araaf no podia celebrar entrevista por hallarse cansado, contestó que recibiría gustoso al príncipe, pero que tuviera entendido que no suspenderia las operaciones sucesivas ni variaria de conducta que se habia trazado.

Esta noticia causó impresion desagradable.

En la plaza se cree que Muley Araaf carece de fuerza y de prestigio para conseguir la sumision de las kábilas.

Madrid 24 (1.25 tarde)

Confírmase la noticia de la conferencia Araaf-Macias.

Estas noticias llegaron cuando Lopez Dominguez visitaba al Sr. Sagasta.

Se acordó guardar reserva hasta despues de celebrado Consejo.

Se han enviado copias de estos telegramas á la Reina y á Sagasta.

La conferencia duró desde las once hasta las doce y cuarto.

La impresion general es desagradable.

Araaf pidió tregua, manifestando sus simpatías é interés por España, y asegurando que trabajaria por conseguir la sumision de los rifeños algunos de cuyos jefes quieren la guerra.

Madrid 24 (1.30 tarde)

La suscripcion para la guerra de Melilla, asciende á 424.537 pesetas.

Se ha concedido un crédito de cuatrocientas mil pesetas para los estragos de las inundaciones y explosion de Santánder.

Madrid 24 (2 tarde)

Recibido de Tánger:

Dícese que al comenzar la conferencia Araaf-Macias, echáranse á reir algunos de los españoles presentes.

Araaf pidió esplicaciones significando su disgusto. El general se negó á dárselas, y Araaf indignado dió por terminada la conferencia y montó á caballo diciendo que los españoles tendrian que habérselas con todos los musulmanes.

Esta invencion de los moros se ha comentado extraordinariamente.

Madrid 24 (3 tarde)

No se ha dado publicidad al telegrama en que se comunica el resultado de la conferencia Araaf-Macias.

No se dará á conocer hasta que se reuna el Consejo de Ministros.

Sospéchase que encierra gravedad. Reina en aquella region un temporal huracanado. Continúan las obras de defensa.

Alcoy, 1893

Imp. de F. Compañy, c. Mercado, 8.

Teléfono número 56.

esto
siem-
pe-
e y
más
ará
an-
pe-
ri-
con
ores
ve-
u la
cam-
pus-
s su-
mos
bro-
las
hoy,
ueva
ro á
on y
ecian
ibra-
n de-
reunc-
te, se
as.
deca-
la es-
abri-
perar
e (co-
la de
serie
:boza-
zurca,
menos
s por
cultu-
ra zar-
todos
teatro
ros es-
grosc-
hecho
démica
enos, y
mayor
aque-
en esta
aro que
par de
la gus-
oma no
un alar-
tas mal
l círculo
arias se
de mo-
cias por
era mu-
maestro
lonad mi
y, y del
ido ma-
no es
ino Don
textual
uido de
salzar las



TIENDA DEL FERRO-CARRIL
DE

VENANCIO RIBERA

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á su numerosa clientela y al público en general, haber recibido los grandes surtidos para la presente temporada.

19, MERCADO, 19.

LA FUENTE DEL ORO.

J. MARTINEZ

Vall, 2.—ALCOY.

Taller y obrador de Sombrereria y Fabrica de Gorras

Acaban de recibirse las primeras remesas de sombreros y cascos alta novedad para este invierno como igualmente en adornos fantasia como plumas, cintas prendidos y penachos. Inmenso surtido para niñas y niños. Se confeccionan, componen y reforman sombreros de todas clases. Economía incompetente en todos los precios.

Gran depósito de boinas.

OJO A LOS PRECIOS SIN COMPETENCIA EN ESTA CASA

VALL, 2. ALCOY.

(Junto á la Fuente del Oro.)—Teléfono número 178.

FRANCISCO ORTOLA

Tiene el honor de ofrecer al público en general.

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE PAÑERIA

en la calle de San Nicolás, número 12.

Especialidad en géneros del Pais y Extranjeros.

Baratura sin rival.

SI QUEREIS LA SALUD

tomad el

BIERRO-QUINA BISLERI

licor teconstituyente de la pobreza de la sangre, y que aventaja á la mayor parte de los preparativos de hierro.

DE VENTA

DROGUERIA Y FARMACIA DEL MORO

Depósito exclusivo de enfermedades formacéuticas.

Mercado, 31 y 33. ALCOY.

VICENTE IGUAL

FABRICA CONTINUA DE ESPIRITUS DE VINO
Y REFINERIA DE LOS PUROS AGUARDIENTES DE VINO.

Esta fábrica, montada con los más grandes adelantos, puede proporcionar con economía sus productos.

Despacho: Calle del Vall, 2. ALCOY

Teléfono num. 56.



Teléfono num. 56.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

FRANCISCO COMPAÑY

Mercado 8.—ALCOY.

Se han puesto á la venta los acreditados CALENDARIOS DEL PROFETA para los antiguos reinos de Valencia Murcia y Aragon de la edicion económica, para el próximo año 1900. Precio del ejemplar cinco céntimos; al por mayor se hacen grandes rebajas.

Muy en breve se publicaran los CALENDARIOS AGENDA ó sea del LABRADOR y la CARTERA que tanta aceptación tienen del público.

ACABAN DE LLEGAR

el Queso Gruyere, Roquefort y Bola; Salchichon y Chorizos; Galta y Fideos que se esperaban en la Tienda de Santa Lucia.

MANUEL SEGURA

17, Mercado, 17. ALCOY.

TIENDA DE LAS COLUMNAS

DE

FIDEL MESTRE Y COMPAÑIA

Se han recibido selectos surtidos para la presente estacion. Altas novedades en lanas, nasol, franelas, y pañetes para abrigos de señora.

GUSTO ABUNDANCIA Y BARATURA

ACABAN DE RECIBIRSE

LAS ALTAS NOVEDADES PARA INVIERNO EN LA

PAÑERIA DE LLOPIS

GRANDES SURTIDOS, EXCELENTE GÉNEROS Y PRECIOS ECONÓMICOS
1, PLAZA DE SAN AGUSTIN Y SAN NICOLÁS

(CANTÓ DEL PIÑO)—ALCOY.

VARIADISIMO SURTIDO EN EMBOZOS DE CAPA.

LA LUCHA

Periódico bisemanal

SE PUBLICA TODOS LOS MARTES Y VIERNES

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Alcoy, un mes, 0'50. plas.—Provincias, un mes, 0'75 plas.

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.—En la Administracion, San José, 39 y en la Imprenta de este periódico.